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К А Р Т А  С Л А В Н Ы Х  Д Е Л первые лица

Елена Слесаренко: восхищаюсь Россией, 
гимн до мурашек трогает меня

— Волгоград — известный 
центр плавания. А вы решили 
стать легкоатлеткой. Почему?

— Плавание было для ме-
ня первым видом спорта. 
И Волгоград действитель-
но один из самых известных 
центров плавания в России. 
Однако первой олимпийской 
чемпионкой из этого слав-
ного города в 1988 году все 
же стала легкоатлетка Оль-
га Бондаренко. Я с интере-
сом наблюдала за ее успеха-
ми. Мама моей подруги тре-
нер Мария Геннадьевна Апа-
насенко, помню, пригласила 
меня однажды посетить тре-
нировку легкоатлетов. И мне 
понравилось!

— И когда вы поняли, что 
легкая атлетика — это ваш 
вид спорта?

— Откровенно говоря, тог-
да я занималась танцами. 
У меня были успехи, мне про-
чили большое будущее. Да 
и мне самой нравилось. По-
этому первое время еще не 
могла определиться. Но ког-
да подружки пошли в легкую 
атлетику, захотелось после-
довать их примеру. И тренер, 
как сейчас помню, на первом 
занятии поставила передо 
мной планку и сказала: «Пры-
гай». Потом втянулась, ста-
ла показывать неплохие ре-
зультаты.

— А страшно вам не было? 
Все-таки маленькая девочка, 
а тут планка, высота…

— Никогда не было страш-
но. Были сложные момен-
ты, не связанные с боязнью 
высоты. Скорее с возрастом 
стала опасаться травм — все-
таки процесс восстановления 
очень долгий. Да и психоло-
гически сложно понимать, 
что тренировки, которым ты 
отдавалась несколько меся-
цев, можно сказать, прошли 

впустую. Мама однажды мне 
сказала, что в школе очень 
боялась уроков физкульту-
ры, когда надо было прыгать 
в высоту. А вот дочь вырос-
ла и, получается, переборола 
мамин страх.

— Помните свои первые 
призовые за победу?

— Я выиграла на своем пер-
вом крупном турнире — Куб-
ке губернатора Волгоградской 
области — и получила 15 тыс. 
руб. призовых. Мы их по-
тратили вместе с мамой. Она 
мной гордилась: дочь победи-
ла и принесла в семью первые 
деньги.

— Вы победили на Олим-
пийских играх в 2004 году. 
А до этого турнира были се-
рьезные успехи?

— В юношеском спор-
те особо ярких побед не бы-
ло. Можно сказать, что я всег-
да была либо в тройке, либо 
на подходе к медалям. Всег-
да считалась перспективной 
спортсменкой. С 2000 года на-
чала готовиться к Олимпиаде 
2004 года. И вот до ОИ я выи-
грала зимний чемпионат ми-
ра в Будапеште с результатом 
2 м 4 см. Хотя до этого мой 
лучший результат был 2 м. Тот 
год вообще стал для меня зо-
лотым. У меня не было конку-
ренток в мире. Чувствовала 
себя прекрасно. После Вен-
грии я легко выиграла и на 
Олимпиаде.

— Можете описать ощуще-
ния от победы? Не было вну-
треннего опустошения?

TEKCT МАКСИМ БАРАНОВ
ФОТО ЮНАРМИЯ, AFP

В ОКТЯБРЕ ОЛИМПИЙСКАЯ ЧЕМПИОНКА ЕЛЕНА СЛЕСАРЕНКО БЫЛА НАЗНАЧЕНА РУКОВОДИТЕЛЕМ 
АППАРАТА ГЛАВНОГО ШТАБА «ЮНАРМИИ». ОНА БУДЕТ ЗАНИМАТЬСЯ РАЗВИТИЕМ ВСЕГО ЮНАР- 
МЕЙСКОГО ДВИЖЕНИЯ. О СВОЕЙ ЛЕГКОАТЛЕТИЧЕСКОЙ КАРЬЕРЕ И НОВОМ НАЗНАЧЕНИИ  
ЕЛЕНА СЛЕСАРЕНКО РАССКАЗАЛА ЖУРНАЛУ «ЮНАРМИЯ».

9  Елена Слесаренко призналась, 
что давно симпатизировала  
движению, «Юнармия» важна 
для патриотического воспитания  
молодежи, поэтому она 
с радостью  согласилась занять  
одну из важных должностей  
в Главном штабе «Юнармии»

Я Р К И Е М О М Е Н Т Ы

Елена Слесаренко — 
российская прыгунья в высоту. Заслуженный мастер спорта России. 
Олимпийская чемпионка 2004 года, двукратная чемпионка мира 
 в  залах. В 2006 году указом президента РФ Владимира Путина награж
дена орденом Дружбы, который ей вручили за вклад в развитие спорта 
и физической культуры и высокие достижения.
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